



RÉFORME DU COLLÈGE : POUR LES LV, C'EST NON !

• Diminution des horaires, c'est NON !

La réforme du collège, y compris dans ses dernières propositions, ampute très fortement les horaires de langues.

-0,5h en 6^{ème}, introduction de la LV2 en 5^{ème} mais avec un horaire réduit.

Pour mieux embrouiller les collègues, le ministère affiche une grille à 2,5h semaine mais il faut rappeler que les horaires affichés comprennent des travaux interdisciplinaires imposés, ce ne sont donc pas des horaires « disciplinaires »

• Fin de la diversification, c'est NON !

La réforme proposée par le Ministère prévoit l'anglais unique en LV1 puisqu'une autre LV que l'anglais ne peut être proposée que si elle a été commencée en primaire.

Comme la quasi-totalité des écoles (suite aux injonctions ministérielles et départementales) ne propose plus que l'anglais, de fait les autres langues disparaissent.

Les LV2 autres qu'espagnol ont été supprimées massivement ces dernières années : peu de chances que les rectorats les réimplantent en période d'économies budgétaires tous azimuts.

• Fin des classes bilangues et européennes, c'est NON !

Au nom de la lutte contre l'élitisme, la réforme supprime ces dispositifs qui permettent un enrichissement culturel et linguistique. Ces sections sont pourtant présentes dans tous les établissements. Lutter contre l'élitisme, c'est au contraire proposer partout une offre de formation élargie. Supprimer ces sections des collèges entraînera le recours à des officines privées pour les familles très favorisées. Autrement dit, le contraire de l'objectif affiché !

• Conditions d'enseignement encore plus dégradées pour les collègues d'anglais et d'espagnol, c'est NON !

Des horaires réduits, des EPI imposés, l'éclatement du cadre national en 5^e, 4^e et 3^e et la possibilité de globaliser l'horaire sur un niveau et de le diminuer sur un autre, des effectifs encore augmentés....

Comment faire son métier correctement ? Comment faire pratiquer une langue dans ces conditions ?

Pour faire progresser les élèves, il faut un horaire d'au moins 3 heures semaine tout au long de la scolarité, des effectifs allégés et du travail en groupe....tout le contraire de la réforme !

**Le jeudi 9 avril, par nos grèves et manifestations,
à l'appel national de l'intersyndicale CGT-FSU-FO-Solidaires,
défendons toutes et tous notre service public de Second degré !**

**Le lundi 13 avril de 14h30 à 17h30, à la Bourse du travail de Lille-Fives,
participons au Conseil syndical du SNES de Lille !**